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穆帅：曼联别想夺冠了
昨晨，英超第 22 轮上演“红

蓝大战”。蓝军切尔西坐镇主场
伦敦斯坦福桥球场，以3︰1力克
红魔曼联。穆里尼奥在赛后接
受媒体采访时表示：“虽然曼联
理论上依然有可能卫冕，但是现
实却是，他们的目标应该是力争
进入前四名，夺冠对于他们来说
已经太难了。”张昆龙

10年了，足代会
千呼万唤始开来
等了十年，希望等来的不只是换届选举

上一届足代会是2003年。时隔
10年才总算召开了第10届足代会，要
讨论的议题千头万绪，哪一个议题是重
中之重？答案是领导换届选举。上届
足代会是在2003年召开的，时任主席
是袁伟民，当时具体负责足协事务的阎
世铎被选为副主席之一。2005年阎世
铎退出足球圈，谢亚龙粉墨登场，但谢
亚龙实际上并未经过足代会的选举，而
是以足协秘书长的身份，代行中国足协
掌门之职，直到锒铛入狱。

韦迪是在2012年通过足协特别大
会增选的形式获得执掌中国足协事务的
官方身份，与他情况相似的，是现任中国
足协负责人张剑。值得一提的是，作为一
位“老足协”，南勇却是通过2003年足代
会选举成为中国足协副主席兼司库，换句
话说，在过去10年内，阎世铎之后的四任
中国足协掌门人谢亚龙、南勇、韦迪、张

剑，只有南勇拥有合法的中国足协负责人
身份。因而这次第10届足代会人事换届
选举自然成为头等大事，而张剑及其副手
们也可获得一个合法身份。

此外，削减中国足协主席团人数
也是一件大事，据悉，原本由27人组
成的主席团经过瘦身后将只剩下8
人，其中包括来自教育部门和公安部
门的代表各一人。主席团瘦身是要和
国际足联的相关规程接轨。

至于新一届中国足协领导人选，经过
各路媒体的打探，已然大体知悉。目前主
管足球事务的体育总局副局长蔡振华将
当选新一届中国足协主席，足管中心主任
张剑将出任足协常务副主席，扮演中国足
协掌门人角色；足管中心其他3位副主任
则担任新一届足协的副主席。另外亚足
联第一副主席张吉龙也将继续留任中国
足协副主席。

■足代会·档案

第1届：1955年1月，主席：黄中
第2届：1964年2月，主席：黄中
第3届：1979年3月，主席：李凤楼
第4届：1986年3月，主席：袁伟民
第5届：1988年4月，主席：年维泗
第6届：1991年4月，主席：年维泗
第7届：1992年6月，主席：袁伟民
第8届：1996年12月，主席：袁伟民
第9届：2003年8月，主席：袁伟民

■足代会·内容

时间：2014年1月20日到22日
地点：河北香河国家足球训练基地
参会人员：足协执委会成员、47个省

区市及行业足协负责人、足球职业联赛理
事会执委会成员、16家中超俱乐部和16家
中甲俱乐部代表、中国足球学校、中国大学
生体育联合会和中学生足协等单位的代表
及特邀人士、国家体育总局及相关司局负
责同志。

■足代会·内容

1.审议并表决《中国足球协会章程》（修
改案）和《中国足球协会工作报告》

2.讨论《中国足球中长期发展规划纲
要》（征求意见稿）

3.产生中国足球协会新一届领导机构
成员

4.召开中国足球协会执委会会议

换届是会议重头戏

未来十年如何规划

期盼已久的足代会终于要开了，从20日到22日，历时3天。从
2003年到2013年，十年累积的问题如何能在两天内被消化？
从2002年打入世界杯，到如今亚洲杯决赛阶段都可能打不进
去，未来中国足球十年的大方向将如何在两天内被确定？类似
的问号我们积攒得太多了。千呼万唤，足代会终于开了，但我们
会得到我们想要的答案吗？

足
代会

·第一天

修改章程和领导换届，虽然都是
议题，但对于全国球迷来说，真正关心
的则是关乎中国足球未来发展的“十
年发展规划”，但恰是在这个事项上，
人们却担心它是否能带给大家惊喜。

“我们早就盼着第10届足代会的
召开，因为只有在这样的场合才能集
思广益，明确中国足球未来10年的发
展方向和工作目标。中国足球当下要
解决的问题很多，关键是从哪里下手，
才能找到突破口。比如，职业联赛中
的假赌黑问题，青少年足球培养中的
急功近利、修改年龄、足球人口萎缩等
问题，足球管理者工作作风和效率的
改进问题，以及职业足球如何进一步
适应市场经济发展的问题。”多位与会
的足球圈内人士都感慨地表示，“中国

足球下一步要干什么？走怎样的路？
这才是本届足代会最需要明确的问
题。大家都希望通过足代会，给所有
关心中国足球的人们一个交代。”

期待总是很美好，但是，人们不是
没有看过“放空炮”的十年规划。在
2003年那次足代会上，中国足协提出
的目标个个“既高又飘”。其中“八大
任务”中提到，女足要继续保持世界领
先优势，男足要力争获得奥运会和世
界杯出线权，在2008年奥运会上要
力争进入前八名，今天的事实都证明，
当初的规划明显脱离了实际。如今10
年过去了，不知道这次足协是否能吸
取教训，出台一份符合中国足球实际
的未来十年发展规划。

刘大伟

迎西帅 巴神送“点”礼
昨晨结束的一场意甲第 20

轮比赛中，AC米兰坐镇主场圣西
罗球场，以 1︰0 小胜维罗纳，不
但报了本赛季首轮不敌对手的

“一箭之仇”，还用一场胜利给新
主帅西多夫送上了“见面礼”。
此役过后，AC米兰仍排在意甲积
分榜第11位。张昆龙

省业余网球赛落幕
由河南省网球协会、中国网

球训练基地管理中心主办的“体
彩杯”河南省业余网球团体赛上
周日在中原网球中心落幕。经
过两天的争夺，最终洛阳市网
协、省直机关代表队和开封网协
代表队分别获得冠、亚、季军。

今年 5 月 26 日到 6 月 1 日，
中原网球中心将迎来第一场国
际赛事: ITF(国际网球联合会)郑
州站的比赛，比赛奖金总计 2.5
万美元。此外，今年还将推出

“河南网球球王大奖赛”等系列
赛事。今年三月份，网球中心还
推出“免费学球计划”，这个月的
每周一至周五的下午 3 点到 4 点
半，市民都可以到这里免费练
球。郑州晚报首席记者 郭韬略

蔡振华


